

A nos chers fidèles,



Nous avons commencé plus tôt que d'habitude, -le 10 novembre-, notre visite pastorale d'un mois en Egypte, afin de pouvoir, pour la première fois depuis trente ans, célébrer NOEL au Liban et en Syrie...

Mais le Seigneur en a décidé autrement en nous obligeant, comme vous le verrez par la suite, à précipiter notre retour à Beyrouth.

En effet, le matin du lundi 22 novembre, un appel téléphonique nous annonce la maladie grave, subite, de S.Exc. Mgr Habib Bacha, notre Archevêque de

Beyrouth. Et hélas, deux jours plus tard une autre communication nous annonce sa mort... Nous décidons alors de rentrer d'urgence à Beyrouth, avec nos compagnons. Le mercredi 24, nous arrivons du Caire par la MEA et sommes reçus à l'aéroport, par de nombreux fidèles en tête desquels le Ministre Sleiman Traboulsi, délégué de S.Excellence le Président de la République, Emile Lahoud.

Le lendemain, jeudi 25, dans la matinée, nous présidons les funérailles solennelles, en l'église rénovée de Saint Jean Chrysostome, à l'Archevêché, en présence d'une foule très nombreuse et recueillie. Le Chef de l'Etat, le Président de la Chambre et le Premier Ministre s'étaient fait représenter. Presque tous nos Evêques de Syrie, du Liban et de tout le Moyen-Orient étaient présents ainsi que les Supérieurs de nos Congrégations religieuses, de nombreux ministres et parlementaires de toutes les communautés du pays... et enfin une très grande foule de fidèles, qui tous avaient à cœur de prouver leur amour pour leur Evêque...

Son Eminence le Cardinal Angelo Sodamo Secrétaire d'Etat avait envoyé, au nom du Saint Père, une dépêche émouvante, que nous publions ci-après.

Mgr HABIB BACHA nous a quittés, après 25 ans d'Episcopat. Nous le pleurons et demandons au Seigneur de recevoir dans son Royaume, le bon serviteur qu'il fut durant toute sa vie.

*Raboué, le 30/11/99*

*+ Maximos IV  
Patriarche*